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Niederschrift
Sitzung des Bauausschusses

Sitzungstermin: Dienstag, 08.09.2020

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr

Sitzungsende 18:35 Uhr

Ort, Raum: Kreistagssitzungssaal, Hamburger Straße 30, 
Bad Segeberg

Anwesende:
Herr Julian Flak
Herr Wiegold Decke
Herr Dieter Riemenschneider
Herr Arne-Michael Berg
Herr René Bülow
Herr Kevin Ruhbaum
Frau Manuela Brendel
Frau Lore Würfel
Frau Annelie Eick
Herr Dr. Eberhard Krauß
Herr Norbert Dachsel
Herr Detlev Kannapinn
Herr Horst Rönnau Kreisseniorenbeirat
Herr Schrenk FBL Umwelt, Planen, Bauen
Herr Kurt Barkowsky 1. stellvertretender Landrat
Frau Simone Brocks
Frau Lexau FDL Technisches Gebäudemanagement
Frau Bogalski Leiterin BBZ Norderstedt
Herr Sandbrink Leiter BBZ Bad Segeberg
Frau Krüger Gremien, Kommunikation, Controlling
Herr Sparringa Protokoll

Abwesende:
Herr Wolfgang Tödt -
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Tagesordnung:

(öffentlich)

1 Einwohnerfragestunde I

2 Formalien

2.1 Genehmigung der Tagesordnung

2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.06.2020

3 Beratung und/oder Beschlussfassung

3.1 Erweiterung Datennetzwerk zur Umsetzung des DigitalPakts Schule 2019-
2024 im Förderzentrum "Janusz-Korczak-Schule"
Vorlage: DrS/2019/293-1

3.2 Erweiterung Datennetzwerk zur Umsetzung des DigitalPakts Schule 2019-
2024 im Förderzentrum "Schule am Hasenstieg"
Vorlage: DrS/2019/296-1

3.3 Erweiterung Datennetzwerk zur Umsetzung des DigitalPakts Schule 2019-
2024 im Förderzentrum "Traveschule"
Vorlage: DrS/2019/297-1

3.4 Datennetz zur Umsetzung des DigitalPakts Schule 2019-2024 im Berufsbil-
dungszentrum Norderstedt
Vorlage: DrS/2020/188

3.5 Errichtung eines Fahrradschuppens am Berufsbildungszentrum Norderstedt
Vorlage: DrS/2020/171-1

3.6 Modernisierung Schulhof, Berufsbildungszentrum Bad Segeberg
Vorlage: DrS/2020/189

3.7 Grundsanierung Kfz-Zulassungsstelle Norderstedt
Vorlage: DrS/2018/170-2

4 Berichte der Verwaltung

4.1 Sachstandsbericht aus den Liegenschaften
Vorlage: DrS/2020/196

5 Verschiedenes

5.1 Informationen und Anfragen

5.2 Anregungen für die nächste Sitzung
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6 Einwohnerfragestunde II

Protokoll:
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungs-
gemäß geladen wurde und beschlussfähig ist.
Anschließend werden die Punkte der Tagesordnung wie folgt beraten und beschlos-
sen:

(öffentlich)

zu 1 Einwohnerfragestunde I

Aus der Einwohnerschaft werden keine Fragen gestellt.

zu 2 Formalien

zu 2.1 Genehmigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Sitzung als Audiostream ins Internet übertragen 
wird.

zu 2.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.06.2020

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

zu 3 Beratung und/oder Beschlussfassung

zu 3.1 Erweiterung Datennetzwerk zur Umsetzung des DigitalPakts 
Schule 2019-2024 im Förderzentrum "Janusz-Korczak-Schule"
Vorlage: DrS/2019/293-1

Frau Lexau führt in die Vorlage ein. Frau Eick erkundigt sich, ob es Förderungen 
vom Bund gebe. Herr Sandbrink weist auf das Sofortausstattungsprogramm des 
Bundes für die Beschaffung von Endgeräten (Notebooks und Pads) für Schüler*in-
nen hin. Die Förderung des Kreises beziehe sich hingegen auf die Bereitstellung der 
IT-Dateninfrastruktur. Laut Frau Bogalski entwickele das Land verschiedene Soft-
ware, u.a. das cloudbasierte Lernmanagementsystem „itslearning“. Allerdings habe 
man kurzfristig reagieren müssen, so fiel vorerst die Wahl auf „IServ“. Jede Schule 
müsse individuell reagieren – daher seien Pauschalisierungen nicht möglich.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der zusätzlichen investiven Mittel in Höhe 
von 87.000 € für das Haushaltsjahr 2021 unter Berücksichtigung der Einnahme der 
Fördermittel in Höhe von 93.500 € im Haushaltsjahr 2022.
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Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt die Baumaßnahme wie beschrieben umzuset-
zen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11

zu 3.2 Erweiterung Datennetzwerk zur Umsetzung des DigitalPakts 
Schule 2019-2024 im Förderzentrum "Schule am Hasenstieg"
Vorlage: DrS/2019/296-1

s. TOP 3.1

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der zusätzlichen investiven Mittel in Höhe 
von 80.500 € für das Haushaltsjahr 2021 unter Berücksichtigung der Einnahme der 
Fördermittel in Höhe von 88.400 € im Haushaltsjahr 2022.
Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt die Baumaßnahme wie beschrieben umzuset-
zen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11
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zu 3.3 Erweiterung Datennetzwerk zur Umsetzung des DigitalPakts 
Schule 2019-2024 im Förderzentrum "Traveschule"
Vorlage: DrS/2019/297-1

s. TOP 3.1

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der zusätzlichen investiven Mittel in Höhe 
von 42.500 € für das Haushaltsjahr 2021 unter Berücksichtigung der Einnahme der 
Fördermittel in Höhe von 73.100 € im Haushaltsjahr 2022.
Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt die Baumaßnahme wie beschrieben umzuset-
zen.

 
Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11

zu 3.4 Datennetz zur Umsetzung des DigitalPakts Schule 2019-2024 im 
Berufsbildungszentrum Norderstedt
Vorlage: DrS/2020/188

s. TOP 3.1

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der zusätzlichen investiven Mittel in Höhe 
von 876.000 € für das Haushaltsjahr 2021, unter Berücksichtigung der Einnahme 
der Fördermittel in Höhe von 234.600 €, im Haushaltsjahr 2022.
Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt die Baumaßnahme wie beschrieben umzuset-
zen.
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Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11

zu 3.5 Errichtung eines Fahrradschuppens am Berufsbildungszentrum 
Norderstedt
Vorlage: DrS/2020/171-1

Frau Lexau führt in die Vorlage ein. Herr Berg wünscht sich eine visuelle Darstel-
lung der möglichen Alternativen. Außerdem seien ihm die unterschiedlichen Kosten 
unbekannt. Frau Lexau weist darauf hin, dass sich die Kosten der fünf möglichen 
Alternativen unwesentlich unterscheiden würden. Frau Bogalski erläutert die Ent-
scheidung des BBZ Norderstedt für die erste Alternative und begründet dies mit der 
besseren Lage. Herr Dr. Krauß wünscht, dass statt „Fahrradschuppen“ der korrekte 
Terminus „Fahrradabstellanlage“ genutzt werde. Dies wird seitens der Verwaltung 
zugesagt. Herr Berg erkundigt sich, ob die Richtlinie zur Förderung der Radver-
kehrsinfrastruktur für dieses Projekt von Relevanz sei. Dies sei intensiv geprüft 
worden, erklärt Frau Lexau. Allerdings sei das Vorhaben nicht förderfähig, da die 
Fahrradabstellanlage nicht öffentlich zugänglich und nicht groß genug sei.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der investiven Mittel in Höhe von 63.000 
€ für das Haushaltsjahr 2021.

Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt, die Baumaßnahme wie beschrieben umzu-
setzen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11
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zu 3.6 Modernisierung Schulhof, Berufsbildungszentrum Bad Segeberg
Vorlage: DrS/2020/189

Frau Lexau führt in die Vorlage ein. Herr Dr. Krauß erkundigt sich, ob die Kosten für 
Unvorgesehenes berücksichtigt seien. Frau Brocks möchte wissen, wann die Gelder 
fließen werden. Frau Lexau teilt mit, dass unvorgesehene Kosten unter der Position 
„Sonstiges“ aufgegriffen würden. Außerdem beziehe sich diese Vorlage auf das 
Haushaltsjahr 2021.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der investiven Mittel in Höhe von 330.000 
€ für das Haushaltsjahr 2021. 
Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt die Baumaßnahme wie beschrieben umzuset-
zen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11

zu 3.7 Grundsanierung Kfz-Zulassungsstelle Norderstedt
Vorlage: DrS/2018/170-2

Frau Lexau führt in die Vorlage ein. Es gibt keine weiteren Fragen hierzu.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt die Bereitstellung der investiven Mittel in Höhe von 750.000 
€ für das Haushaltsjahr 2021. 

Die im Haushaltsentwurf 2021 eingeplanten Mittel werden zu 40% als Verpflich-
tungsermächtigung bereitgestellt.

Der Fachdienst 11.60 wird beauftragt die Baumaßnahme wie beschrieben umzuset-
zen.
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Abstimmungsergebnis:

einstimmig
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Anwesende

CDU 3 3
SPD 3 3
B 90/ Die Grünen 2 2
FDP 1 1
AfD 1 1
WI-SE 1 1
Gesamt 11 - - 11

zu 4 Berichte der Verwaltung

zu 4.1 Sachstandsbericht aus den Liegenschaften
Vorlage: DrS/2020/196

Frau Lexau führt in die Vorlage ein. Herr Riemenschneider erkundigt sich nach den 
Gründen für die Verzögerungen bei der Fassadensanierung der Remise. Frau Lexau 
begründet dies mit der Abstimmung mit dem Denkmalschutz für eine wirtschaftli-
che und zeitgemäße Ausführung. 

Frau Lexau teilt auf Nachfrage von Herrn Dr. Krauß mit, dass es sich bei dem Be-
griff der „vertieften Kostenschätzung“ um eine gängige Bezeichnung der beteiligten 
Architekten und Ingenieure handele, womit eine Kostenschätzung auf Niveau einer 
Kostenberechnung beschrieben würde. Herr Berg erkundigt sich nach dem Stand 
des Einbaus der Lüftungsanlage und wann die Jugendakademie wieder geöffnet 
werde. Frau Lexau teilt mit, dass die Akademie seit dem 01. September wieder ge-
öffnet sei und die Wiederherstellung der Anlage voraussichtlich zum Ende Oktober 
abgeschlossen sei.

zu 5 Verschiedenes

zu 5.1 Informationen und Anfragen

Frau Lexau bittet um zeitnahe Anmeldung für die Haushaltsvorberatung am 

09.11.2020, 18:00 Uhr. Der Kreistagssaal sei zunächst geblockt.

zu 5.2 Anregungen für die nächste Sitzung

Es werden keine Anregungen geäußert.
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zu 6 Einwohnerfragestunde II

Aus der Einwohnerschaft werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende schließt mit Dank an alle Beteiligten die Sitzung.

Gez. Julian Flak f.d.R. Frau Krüger
(Ausschussvorsitz) (Protokollführung)


